

Méditation octobre 2025 - 2



Le sarment rattaché au cep de la vigne est souple, vivant

« Le péager se tenait éloigné » (Luc ch.18, v.9-14)

Dans la parabole en Lc.19,1-10, le pharisién et le péager vont au temple pour prier Dieu. Dans la prière, dans un retour sur soi, la présence de Dieu met en évidence la distance vertigineuse qui nous sépare de lui. Le philosophe danois Søren Kierkegaard relève deux attitudes éthiques spirituelles qui peuvent alors être adoptées.

La première est celle du pharisién.

Elle consiste à se comparer aux autres, afin de réduire la distance vertigineuse avec Dieu. Selon le récit, le Pharisien « [priaît en lui-même](#) ». Sa prière consistait à se considérer lui-même en se flattant devant Dieu « [de ce qu'il n'était pas comme le reste des humains](#) ». Tout en étant devant Dieu, il ne voulait pas lâcher la pensée des autres, pour se considérer supérieur à eux. Mais ce n'est pas là être devant soi-même, ni être devant Dieu en vérité, et bien moins encore être devant soi-même en présence de Dieu.

La deuxième attitude est celle du péager.

Le péager se tenait éloigné. Conscient de sa faute et de ses transgressions, il lui était peut-être plus facile d'éviter la tentation de penser à d'autres. Il avait oublié qu'il y avait bien d'autres péagers que lui ; il lui semblait être le seul. Il n'était pas seul avec sa faute en présence d'un autre humain juste, il était seul devant Dieu : c'était là se tenir bien éloigné, devant la sainteté de Dieu.

La prière, comme retour sur soi, en présence d'un Amour infini et bienveillant nous aide à prendre conscience de qui nous sommes aux yeux de Dieu. Cela nous révèle à nous-mêmes tels qu'il nous voit. Nous sommes ses bien-aimés.

Cela donne au péager le courage d'être soi. La rencontre authentique avec Dieu est le plus court chemin pour aller de soi à soi. Cela donne le courage de trouver un sens à la vie.

Le péager rentre chez lui en étant justifié.

Il s'agit ici de la justice humaine qui témoigne de la justification offerte par Dieu. Dieu nous déclare juste, sans condition, à cause de son nom. La justice humaine relève de l'éthique pratico-morale. Il s'agit d'une responsabilité qui découle de la grâce de Dieu.

Tout comme Abraham a pu aller vers lui-même, après sa rencontre avec Dieu, qui lui dit : [Va vers toi-même. Quitte ton pays, ta patrie, et la maison de ton père. Va vers le pays que je te montrerai.](#) Il lui a fallu se retrouver devant Dieu, sans la comparaison aux autres. Dieu lui dit : « [Je te bénis, et tu seras bénédiction](#) (Gn.12,1-2). » La branche attachée à l'arbre (*תְּבִשֵּׁב chévet* en hébreu) est souple, vivante. La branche détachée (*תְּבִשֵּׁב maté*) devient dure, sèche. Mais Abraham doit partir pour être source de bénédiction. Il lui faudra revenir de temps en temps à la source de ses bénédictions : la grâce infinie de Dieu.

Le Pharisién, en revanche, est rentré chez lui, en étant resté dans l'autojustification de soi. Il se sent chaque fois obligé de se comparer aux autres pour se donner le courage d'exister. A défaut d'un courage d'être soi devant Dieu, il est contraint d'avoir un semblant de soi en se comparant aux autres. Il est comme Caïn avec son frère Abel. La comparaison risque à tout moment de susciter la haine, la jalouse, ou la violence. Elle est « [comme une bête sauvage tapie à la porte de notre cœur](#) » (Gn.4,1-6). Quand elle arrive à entrer, elle fait des dégâts, elle empêche un courage d'être soi en vérité, en présence de la grâce de Dieu.



Agenda

Novembre :

- Les 6,13,20,27 à 18h15 : Chorale
- Les 7, 21 à 18h : Groupe de Prière
- Le 9 à 17h30 Concert Appassionata
- Les 14-16 : Synode régional
- Le 18 à 18h30 : Théovie
- Le 22 à 10h : KT Ados
- Le 23 à 10h30 : École biblique

Pour nous contacter

Mél :

paroisse@protestantsalon.fr

Tél : 06 23 24 46 30

Site Web :

pays-salonais.epudf.org

Une équipe est à votre écoute pour toute demande de visite, d'entretien, de rendez-vous, de préparation de baptême, obsèques, bénédiction...

256 avenue Paul Bourret

Temple, lieu de culte :

Place du Portail Coucou